

NOTA DE LOS EDITORES

REMEF INGRESA A SCIMAGO JOURNAL RANK (SJR) EN Q4

Tenemos el agrado de anunciar a nuestra comunidad de autores, árbitros y lectores que la Revista Mexicana de Economía y Finanzas REMEF ha sido evaluada en Scimago Journal Rank (SJR) en el cuartil Q4, después de dos años de haber ingresado a SCOPUS. Seguiremos sumando esfuerzos para incrementar el impacto de las contribuciones publicadas en la revista.



En el presente número se publican 10 artículos de gran importancia en temas de gran interés como Basilea, fiscales, sistema bancario, inclusión financiera, etc. A continuación se mencionan los artículos:

El primer artículo se intitula “Basel IV and the structural relationship between SA and IMA” del autor Adrián F. Rossignolo. El artículo evalúa la profunda revisión del Libro de Negociación o Basilea IV comparando los requerimientos de capital de los Enfoques Estandarizado y de Modelos Internos en un contexto de crisis de mercado. Este artículo se sitúa entre los primeros en estudiar los efectos de Basilea IV y resalta algunas de sus falencias, particularmente el nivel de capital probablemente excesivo y la campaña contra los modelos Internos, lo cual podría mellar las ganancias, restringir la innovación y reducir el crédito.

El segundo artículo se intitula “Labor Productivity Convergence among Eurozone Member Countries” de los autores Araceli Ortega-Díaz y Roberto J. Santillán-Salgado. Este trabajo analiza la evolución de la productividad laboral entre los países miembros de la Eurozona entre 1999 y 2019, utilizando una estimación de panel dinámico. Los principales hallazgos indican que, desde la adopción de la moneda única en 1999, tanto la productividad por trabajador como la productividad por hora, siguieron rutas diferentes entre los países de la Eurozona.

El tercer artículo se intitula “Impact of Leverage, Solvency and Size Effect on Mexican Capital Market Firms Returns” de los autores Miriam Sosa, Alejandra Cabello y Edgar Ortiz Calisto. El objetivo es analizar el impacto del apalancamiento (deuda de corto y largo plazo), el Retorno sobre Activos (ROA) y el tamaño de la empresa sobre los rendimientos accionarios de 52 empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) para el periodo 2011(1T)-2021(2T). Los resultados sugieren un efecto negativo estadísticamente significativo del tamaño de la empresa sobre el rendimiento de las acciones, mientras que existe un impacto positivo y estadísticamente significativo del ROA y la solvencia sobre el rendimiento de las acciones.

El cuarto artículo se intitula “Ahorros fiscales y valor de la firma en los diferentes sistemas tributarios” de los autores Gastón Silverio Milanesi y María Agustina Tennina. El trabajo describe los sistemas, sensibiliza variables y cuantifica el valor de la firma mediante el modelo de descuento de flujos de fondos. Seguidamente, se lleva a cabo un análisis descriptivo y comparativo de los sistemas tributarios, alícuotas, ahorro fiscal, costo del capital y valor de la firma apalancada mediante el modelo de descuento de flujo de fondos. Los resultados permiten exponer los errores comunes de especificación al emplear directamente el modelo clásico en la valoración de empresas.

El quinto artículo se intitula “The interest rate pass-through by loan size: Evidence for Mexico, 2011-2019” de los autores Pablo Cotler y Rodrigo Carrillo. Este documento mide el impacto de los cambios en la tasa de referencia del banco central sobre las tasas de préstamos bancarios tanto a nivel agregado como por tamaño de préstamo. Los resultados muestran, entre otros hallazgos, que el traspaso es pequeño; no es necesariamente positivo; no se puede descartar un comportamiento asimétrico; y, su valor depende del tamaño del préstamo.

El sexto artículo se intitula “El efecto heterogéneo de las remuneraciones laborales en la inflación mexicana” de los autores Eric Hernández Ramírez, Armando Sánchez Vargas y Francisco López Herrera. En este artículo analizamos el impacto heterogéneo de un incremento de los costos de las remuneraciones a los trabajadores sobre el nivel de precios general y sectorial de la economía mexicana. Los resultados encontraron que el aumento de precios a nivel de sectores económicos es heterogéneo y depende tanto de su estructura de costos como de cuán flexibles sean dichos sectores para sustituir.

El séptimo artículo se intitula “Corrupción e Inclusión Financiera en Hungría y México” de los autores Botond Géza Kálmán, Szilárd Malatyinszki, Judit bárczi y Zoltán zéman. La investigación examina la relación entre corrupción e inclusión financiera en Hungría y México utilizando bases de datos públicas. La inclusión financiera se desaceleró en ambos países durante el período analizado y la percepción de corrupción también disminuyó.

El octavo artículo se intitula “The cost of doing nothing: Testing the benefits of water disposal risk reduction with water management Activism investing in Latin America” del autor Oscar V. De la Torre-Torres. La investigación se responde la pregunta ¿cuál sería el desempeño de un inversionista si invierte solo en compañías con un adecuado manejo de agua en Latino América? Los resultados sugieren que ambos portafolios tienen un desempeño similar en el corto plazo. En el largo plazo, las pruebas evidencian que el portafolio WTR tiene un riesgo sistemático menor (beta de 0.26), y su desempeño es más estable (media-varianza eficiente).

El noveno artículo se intitula “El desempeño del sistema bancario mexicano como resultado de la inclusión tecnológica digital” de los autores Humberto Banda Ortiz, Sergio Rodolfo Góngora Jiménez, Martín Vivanco Vargas y Claudia Estrella Castillo Ramírez. El objetivo es determinar la relación entre el desempeño del sistema bancario mexicano y el uso de la tecnología digital. El resultado muestra que el desempeño del sistema bancario mexicano se encuentra significativamente determinada por el incremento de la inversión tecnológica, la diversidad de tecnologías usadas y las facilidades de conectividad de internet disponibles para la población.

El décimo artículo se intitula “Inclusión financiera en México, un análisis mediante autocorrelación espacial y técnica de clustering” de los autores José Carlos Trejo García, Humberto Ríos Bolívar, María De Lourdes Soto Rosales. Esta investigación tiene como propósito determinar el grado de inclusión de los productos y servicios del sector financiero en México para el año 2021, para lo cual, se utiliza un método mediante econometría espacial para la identificación de clusters a nivel municipal. Los resultados revelan que los municipios que cuentan con niveles altos de correlación en indicadores como: vías de acceso, cantidad de productos de crédito y cantidad de cuentas de captación; cuentan con mayor inclusión financiera, tales como las alcaldías de la CDMX.

Dr. Francisco Venegas Martínez

Editor Principal de la REMEF

Dr. Gerardo Dubcovsky

Coeditor de la REMEF
